



Ministro René Cortázar, en su libro que se lanza mañana Sindicalización creció 40% en 4 años

La sindicalización chilena aumentó 40% durante el gobierno del Presidente Aylwin, con lo cual el porcentaje de asalariados organizados sobrepasa el 20%. La tasa supera la de países como Estados Unidos, España o Francia.

Aspectos como éste destaca el ministro del Trabajo, René Cortázar, en su libro "Política laboral en el Chile democrático. Avances y desafíos en los '90", que se lanza mañana. La publicación de Editorial Dolmen señala además que el número de trabajadores cubiertos por mecanismos de contratación colectivos aumentó en más de 30% durante el mismo período.

Todo esta situación —afirma René Cortázar— no implica un alto nivel de conflictos social. Por el contrario, el tiempo de trabajo perdido "es de alrededor de un hora por trabajador al año", lo que

representa un grado inferior al de muchos países desarrollados.

Comenta que "aunque se hayan sustituido los viejos esquemas de confrontación, queda mucho por avanzar en la dirección del fortalecimiento de relaciones de cooperación entre trabajadores y empresarios".

En cuanto a salarios, resalta que en promedio subieron 15% en los cuatro años de Aylwin; en tanto el salario mínimo lo hizo en más de 30%.

Cortázar señala que si bien la tasa de desocupación es la menor en 20 años, persiste la necesidad de crear ocupaciones de mejor calidad. Plantea también que el proceso de crecimiento salarial debe acompañarse de políticas y acciones que favorezcan un aumento constante de la productividad.

En materia de fiscalización en el cumplimiento de leyes laborales y previsionales, dice que los avances son insuficientes.

BCF
07-91



Sindicalización creció 40% en 4 años [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sindicalización creció 40% en 4 años [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile